

ABSTRAK

Hesty Rafianty Suherman. 2015. Hubungan Tingkat Pengetahuan dan Sikap Masyarakat dengan Ketersediaan Saluran Pembuangan Air Limbah di Kelurahan Lekobalo. Skripsi, Jurusan Kesehatan Masyarakat, Fakultas Ilmu-Ilmu Kesehatan dan Keolahragaan, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Hj. Dian Saraswati, S.Pd., M.Kes dan Pembimbing II Sirajuddin Bialangi, S.KM., M.Kes

Kelurahan Lekobalo merupakan wilayah pesisir danau dan pegunungan. Selain itu, letak rumah berdekatan sehingga keterbatasan lahan yang menjadikan pembuangan limbah cair hasil kegiatan rumah tangga tidak terkelola dengan baik. Perlu untuk setiap rumah menyediakan saluran pembuangan air limbah. Namun, kurangnya tingkat pengetahuan dan sikap masyarakat menyebabkan minimnya ketersediaan saluran pembuangan air limbah. Rumusan masalah pada penelitian ini adalah apakah ada hubungan tingkat pengetahuan dan sikap masyarakat dengan ketersediaan saluran pembuangan air limbah di Kelurahan Lekobalo.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan tingkat pengetahuan dan sikap masyarakat dengan ketersediaan saluran pembuangan air limbah. Penelitian ini merupakan jenis penelitian *Observasional analitik* dengan pendekatan *Cross sectional* untuk mengukur variabel independen dan variabel dependen dalam satu waktu. Waktu penelitian adalah selama satu minggu dengan sampel sebanyak 83 orang. Dengan kriteria inklusi dan eksklusi. Pengambilan data dengan menggunakan kuesioner. Analisis data menggunakan *Chi Square* dengan tingkat kemaknaan $\alpha = 0,05$

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa ada hubungan tingkat pengetahuan masyarakat dengan ketersediaan saluran pembuangan air limbah (p value = 0,006). Dan ada hubungan sikap masyarakat dengan ketersediaan saluran pembuangan air limbah (p value = 0,000). Berdasarkan penelitian ini, dapat disimpulkan bahwa tingkat pengetahuan dan sikap masyarakat berhubungan dengan ketersediaan saluran pembuangan air limbah di Kelurahan Lekobalo. Diharapkan masyarakat lebih dapat meningkatkan perilaku hidup bersih dan sehat dan mengupayakan pengadaan saluran pembuangan air limbah.

Kata Kunci: Pengetahuan, Sikap, Ketersediaan, SPAL